

An unserer Schule kann Spanisch ab Klassenstufe 8 als 3. Fremdsprache gewählt werden. Es wird in den Klassenstufen 8 und 10 vierstündig, in Klassenstufe 9 fünfstündig (+ 1 Intensivierungsstunde im Klassenverband) unterrichtet.

#### Grundwissen

Wie in allen modernen Fremdsprachen gehen die großen Grammatikkapitel und der Wortschatz der Lehrbücher automatisch in den Grundwissenskatalog ein, da dies Grundlage für den Spracherwerb und die Kommunikationskompetenz ist. Der Aufbau der Lektionen gewährleistet eine ständige Wiederholung dieser Lerninhalte, so dass dadurch eine Festigung und Automatisierung des Gelernten erfolgt.

#### Lehrwerke

Wir arbeiten in den Klassen 8 bis einschließlich 10 mit dem Lehrwerk Encuentros. Hier werden sowohl das Hör- und Leseverstehen als auch die mündliche und schriftliche Textproduktion eingeübt. Schon im ersten Lernjahr werden die Schülerinnen und Schüler an das Verstehen originaler Ton- und Textdokumente herangeführt. Sie überwinden so von Anfang an die Scheu vor dem fremden Land und werden mit seiner Kultur vertraut. In der Oberstufe steht uns das Lehrwerk „Punto de Vista“ zur Verfügung.

#### Leistungserhebungen

Wie in allen anderen Fächern werden große und kleine Leistungsnachweise im Verhältnis 2:1 gewertet.

#### Große Leistungsnachweise:

Gemäß den Vorgaben werden in den Schulaufgaben im Verlauf eines Schuljahres alle Kompetenzen abgeprüft, d.h. mindestens einmal ein Leseverstehen, ein Hörverstehen, eine Textproduktion und eine Sprachmittlung.

In der 9. Klasse wird eine Schulaufgabe durch eine mündliche Prüfung ersetzt.

#### Kleine Leistungsnachweise:

große Vielfalt der Leistungserhebungen (Rechenschaftsablagen; Präsentation von Ergebnissen von Gruppen- und Freiarbeit, Rechercheaufträgen etc.; Präsentationen; Referate; Unterrichtsbeiträge; Stegreifaufgaben ...)

#### Training

Für jede Jahrgangsstufe in der Mittelstufe wird eine Trainingsstunde angeboten. Schülerinnen und Schüler mit nicht zufriedenstellenden Leistungen im Fach Spanisch können von ihrer Lehrkraft zur Teilnahme verpflichtet werden. Das Training kann aber auch aus eigenem Antrieb besucht werden. Wichtig ist die regelmäßige Teilnahme.